
StugA-Protokoll vom 2. Dezember 2009
Carina Werner

Anwesende

• Felix

• Malik

• Leonard

• Julia

• Sonja

• Conny

• Manuela

• Carina

1 Klimakonferenz Kopenhagen

• Malik und Kommilitonen wollen zur Klimakonferenz am 10.-15.12.09

• Busse vom FB

• Übernimmt der AstA die Kosten dafür?

2 Klausurtagung

• ’Schlechte Betreuungslage’ in manchen Kursen des Bachelor Studiengangs evtl. irreführen-
de Formulierung

• 2 Kurse in Meeresgeologie im nächsten Semester?

• Satz ’TWA schon als Vorkurs in O-Woche’ streichen

• Exkursionen zu teuer, aber trotzdem werden vor allem die teuren gewählt (z.B. Elba)

• 20 Euro pro Tag Limit für viele Studenten, Sponsorengelder zur Zeit Studiengebühren der
Langzeitstudenten

• Andere Studienstädte haben mehr Sponsoren, die der FB einholt, auch gibt es häufig viel
mehr Exkursionstage (z.B. 24 Tage für Kartierkurse, auf 2-3 Kurse aufgeteilt), dann ist es
aber auch sehr überfüllt

• Einführungsexkursion auf eine Woche verlängern, 2 Kartierkurse

• Vorschlag gleich nach den ersten paar Wochen mit den Erstis ins Gelände fahren oder von
der StugA aus mal einen Tag raus (z.B. Piesberg)

• Tutorenkonzept hat in GMT, Kartenkunde und Gesteinsbestimmung schon funktioniert

• Reakreditierung erst 2011 oder 2012, Bachelor Umstrukturierung
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• Physikpraktikum: ins Geo-Gebäude holen und auf geologische Erfordernisse umstellen?
Eher schwer realisierbar

• Chemische Laborausbildung wichtig, soll wieder eingeführt werden, Blockkurs am Ende
des Semesters im NW2?

• Material sehr teuer, evtl. könnte jeder Student einen kleinen Betrag dafür bezahlen

• Vorlesungsbeginn rechtzeitig im Sommersemester

• Zentrale Organisation mal in der Studienkommission ansprechen

• Absolventenwissen der Bachelor geht an Anforderungen des Arbeitsmarktes vorbei, sollte
es überhaupt die Intention sein, dass die Bachelorabsolventen schon arbeiten gehen? Oder
ist es nur eine Vorstufe wie das Vordiplom?

• Zu starke Spezialisierung und zu früh, evtl. erst ab 4. oder 5. Semester, an jedem Tisch
Konsens darüber, dass alle Spezialisierungen in 2 Semestern abgeschlossen werden können

• Zu wenig Praxis

• Schlechtes Basiswissen

3 Studienkommission

• Bericht von Manuela und Sonja

• Exkursionsplanung 2010 von Rätz vorgelegt, teils sehr teuere Exkursionen

• 2 Kartierkurse erstmal, evtl. 3, einer der beiden überschneidet sich mit der Alkor-Fahrt,
der andere nicht

• Geplant ist, öfter einen Flug zu buchen und sich dann an Ort und Stelle die Busse zu
mieten (günstiger und die Busse sind meist besser ausgerüstet und die FB-Busse sind für
kleinere Exkursionen frei) - im Dezember wird die Planung veröffentlicht

• Nutzung von Externbussen auch günstiger

• Zu wenig Beteiligung bei den Evaluierungen

• Felix und Sonja wollen sich beim Barbarafest darum kümmern, ’Evaluationsbogen ausfüllen
gegen Belohung’

• Möglichkeiten: gleich auf der Exkursion noch ausfüllen (z.B. Bornholm), Evaluierungsbögen
vorm Hörsaal optisch deutlicher auslegen oder beim Sommerfest/Barbarafest ausfüllen las-
sen

• Ab 12 Studenten werden 2 Betreuer gebraucht, studentischer Tutor günstiger, sollte sich
aber vorher informieren - Qualität?

• Mehr Sponsoren

• Problem: viele Studenten sagen kurzfristig Exkursionen ab, dann wird die Exkursion
unnötig teuer und anderen Studenten wird die Chance genommen mitzufahren - evtl.
Kaution im Vornherein einsammeln (dann sucht man auch eher einen Vertreter)

• Der Plan zu überbuchen (mehr Plätze zu vergeben, obwohl alles belegt ist) ist zu riskant
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• Bei Unterbesetzung auch noch kurzfristig Mail durch den Verteiler schicken

• Ein weiteres Problem besteht darin, dass oft Exkursionen sehr teuer sind und dass das
Geld auf einen Schlag vorzeitig bezahlt werden soll

• Auf Aushang gleich alle Preise und Anzahlungen notieren

• Zur Zeit Evaluierungen alle 2 Jahre im Wechsel über die Lehrveranstaltungen und über
die Exkursionen

• Besser beide einmal im Jahr? Dann wären auch die Auswertungen über die Evaluierungen
schneller angefertigt und die Studenten haben die Kritik noch besser im Gedächtnis

4 Barbarafest

• Getränke, Deko schlicht aber fertig, DJ ist da, Barbara-Geschichte geplant

• Im Keller wenig Deko, evtl. kleine Anlage aus dem StugA-Raum

• Barbara-Taufe macht Bach zwangsläufig? Schulz und Zabel nicht erreicht...

• Aufbau ab 18-18:30 Uhr, Abbau: teils Putzzeug noch besorgen
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